八王子市親切会60年のあゆみ



このマークは、親切運動を象徴するマークです。 両手を上向きに丸く合わせた形の中に「やさしい心」という 花言葉をもつ「やぐるま草」を図案化したものです。

親切憲章

昭和39年5月、私たちの街八王子市は親切都市を宣言しました。

私たちは、この世界で最初の親切都市の市民である ことに誇りと自覚をもって、この憲章にかかげられた 親切運動の目標を実行し、住みよい街の実現に努力 いたしましょう。

- ○親切を心の花として育てましょう。
- ○親切な心を誰にでも贈りましょう。
- ○親切な心には感謝の心で応えましょう。
- ○親切で心と心を結び合いましょう。

■ 目次 ■

60年	Fの思いをつないで 会長 石森 孝志 ······	1
1.	親切会の設立と経緯	3
	親切運動の始まり・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	4
	親切会の結成へ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	4
	親切都市宣言	6
2.	親切会の事業	9
	親切傘・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	10
	親切募金 · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	11
	親切表彰	12
	啓発活動	13
3.	親切会60周年に寄せて・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	15
	八王子市親切会設立60周年を祝して	副会長 三浦 眞一16
	親切の心をいつまでも	副会長 秋間 利久17
	思いやりの心を大切に	副会長 岡本 夢乃 18
	八王子市親切会60周年にむけて	副会長 赤澤 将19
	「親切会」〜親切の輪を引き継ぎ未来へ	副会長 細谷 幸男20
	五輪から五輪へ 受け継がれる親切運動	賛助会員 海老澤 信一21
4.	親切作文	23
5.	令和3年度親切表彰 受賞者インタビュー・・・	····· 37
	団体の部 本立寺・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	38
	個人の部 秋葉台小学校 2年生4名・・・・	40
6.	資料編・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	43
	八王子市親切会定款 ······	44
	しんせつの歌	48

60年の思いをつないで

八王子市親切会 会長 石森 孝志

八王子市親切会が60周年を迎え、これまで各分野において親切な行為を実践してこられた多くの皆様に、心から敬意を表します。また、会の活動に御尽力いただきました関係者の皆様に、厚く御礼申しあげます。

親切会は、「親切で明るいまちづくり」を目指して、昭和36年(1961年)に発足しました。昭和39年(1964年)には、東京オリンピックをきっかけとして、親切運動をさらに大きく展開させるべく、 八王子市として「親切都市」を宣言し、その後長きにわたり、親切運動を続けてまいりました。

令和2年(2020年)の1月以降、新型コロナウイルス感染症の拡大により、日常の生活が一変し、誰もが不安な日々を送っていますが、そのような中においても、隣人を思いやり、あたたかい心で親切な行為を続けている方々がいらっしゃいます。親切会では毎年、日々の生活の中での親切行為をたたえ、感謝の気持ちを表すため、親切表彰を行っています。受賞者は、令和3年度(2021年度)で、個人が延べ4,377名、団体が延べ507団体となりました。これほど多くの方々が思いをつなぎ、60年を経ても「親切の輪」が広がり続けていることはとても誇らしいことであり、会長として嬉しい限りです。

災害など、思いもかけない出来事に見舞われることが多い昨今ですが、このような時代だからこそ、互いを思いやる気持ちは大切です。誰かのための小さな親切は、つながり積み重なることで、居心地のいいまちをつくっていきます。多くの人が訪れたい、住み続けたいと思うまち「八王子」であり続けるため、これからも皆様とともに「親切の輪」を広げていきましょう。

- 2 -
